

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.—En Murcia 2 pts.
50 cént., el mes y el trimestre; fuera 7 pts. 50 cént.,
el trimestre.—Por trimestres anticipados, 6 pts. en
Murcia 6 fuera.—En Ultramar y el extranjero, 12 pts.

CONDICIONES DE SUSCRIPCION.—Los pagos se
advierten adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripcio-
nes empiezan los días 1.º y 16 y terminan los
trimestres naturales.



ACADEMIA
DE ESTUDIOS DE SEGUNDA ENSEÑANZA
Y PARA CARRERAS ESPECIALES,
POR
D. MANUEL ILLAN ALBALADEJO,
Val de San Juan, 34.

LA PAZ DE MURCIA.

CONFERENCIAS AGRICOLAS.

II.

La segunda conferencia agrícola, que se celebró el domingo pasado en la capilla del Instituto de segunda enseñanza, estuvo á cargo del señor D. Eduardo Pardo, ingeniero de minas y jefe de los de esta provincia.

Mucho más concurrencia que la primera ha estado la segunda conferencia, predominando en el auditorio los labradores de la huerta, á quienes mas directamente interesan estas pláticas.

Tan minuciosamente como pudo, en el corto espacio de tiempo deque podía disponer, y en el estilo mas adaptable á las inteligencias rudas de los que escuchaban, habló el Sr. Pardo sobre los abonos, sus clases, su aplicación, su uso, su fabricación y su conservación. Asunto poco ameno, pero de vital interés para la huerta de Murcia, cuyas tierras, relativamente, están hoy empobrecidas por la falta de abono, á causa de su carestía.

La falta de abonos que sienten los labradores proviene de su incuria. Si el labrador, como dijo el Sr. Pardo, recogiese todo lo que en sus tierras desperdicia, hojas secas, pajas, polvo del camino y de las sendas, el yeso, los despojos animales, etc., y los re-cojese en sitio conveniente, y allí lo cuidase, como cuidarse debe, resguardado del aire y del sol, y aislado de filtraciones, no tendría que comprar abonos ni hacer por tanto ese sacrificio, que no pueden sufrir los rendimientos de sus tierras.

A dos conferencias hemos asistido, y, tan útiles nos parecen hoy, que quisieramos asistirán los colonos de nuestra huerta á todas; porque si bien á ellos les extraña el imprescindible lenguaje culto, ya que no técnico, y oyen, con no muy avisada sonrisa, combatir sus rutinarias prácticas, ello es que siempre aprenden algo, siempre recogen alguna idea útil.

Nuestros huertanos no tienen mucha afición á saber, porque están encerrados en dos esquilmos, el trigo y la seda, y creen ellos que para sacar avante uno y otro, les basta lo que saben, lo que han hecho siempre. Puede decirse que en la huerta hay una lotería constante: trigo y seda es el premio gordo, el que le coje le paga á todo el mundo, al año, al Gobierno, al tendero, al molinero, etc.; el que no saca premio no le paga á nadie, ni él puede comer.

¡Véase la tenacidad de la ignorancia, el trigo y la seda son las cosechas que mas se niegan!

Algunos labradores han dedicado parte de sus tierras al cultivo de hortalizas; pero esto no ha resuelto el problema, primero por la falta del agua y carestía de los abonos, y segundo porque el hortalizero huertano, no sabe todavía explotar sus frutos, y es explotado por los revendedores, compañías monopolizadoras y etc., que conspiran contra el pobre labrador.

Fuera de esto el labrador no sabe otra cosa.

Hace siglos, que las lindes de sus heredades, los márgenes de sus acequias y las orillas siempre frescas de sus brazales, no tienen un árbol útil; los más están pobladitos de amarga junza, ó tienen, árbol que publica su incuria y su miseria, algun chopo, albergue de mosquitos, ó algún granado agriero.

De las industrias rurales, no digamos; tal cual sabe cocer el lino, ó secar un puñado de higos; pero, una comienza no la hay en toda la huerta.

Los animales son mas bien un gravamen que una ayuda; aquél donde se han criado caballos tan hermosos, como los andaluces.

De la falta del agua, se habla, en nuestro parecer, con mucha ligereza; es verdad que falta en el río, que no corre por las acequias, que no llega á los bancales, sobre todo en el rigor del verano; pero se ha pensado bien

en que á veinte metros de profundidad son los pozos casi inextinguibles en las tierras de la huerta?

Aquella vulgar máxima de que lo que menos llama nuestra atención es lo que estamos viendo siempre, tiene general aplicación en nuestra huerta. No vemos la riqueza que hay tirada por todas partes; hay mucha tierra estéril, mucha vegetación inútil, mucha savia que se evapora.

Este estado es el que hay que combatir. El Sr. Pardo, probó el derroche de abonos que hay en la huerta, por la mala construcción de los lugares destinados á su conservación; combatió el uso frecuente de tirar al río el pescado y las carnes averiadas, que podía servir en la tierra de provechoso abono; y estableció convenientes reglas, localizando su discurso, para tener mas abonos y mejores, con menos dispendios.

Explicó los perjudicados efectos que suele producir el guano en las tierras y en las plantas, por su mala aplicación; la necesidad imperiosa en ciertas tierras de determinados abonos, así como la inutilidad completa de otros, y en una palabra, dijo, metódica y ordenadamente, poniéndolo al alcance de todas las inteligencias, cuanto la ciencia y la práctica han dicho sobre los abonos.

Pienso de seguir el curso de estas conferencias, porque pensamos extraer las en lo que se refieran á la agricultura local para hacer un folleto de pocas páginas, que creemos será de utilidad para los labradores. El domingo próximo oiremos al Sr. Sanjuán, sobre el olivo y fabricación de aceites; y después deben seguir temas útiles, y prácticos como los siguientes:

Industrias que pueden plantearse en la huerta de Murcia.

Enfermedades del gusano de la seda y sus remedios.

El barrojo, remedios contra su daño.

Pozos artesianos.

Ordenanzas, usos y costumbres agrícolas, arrendamientos, etc.

Sobre todas las cuestiones, la más capital, á nuestro ver la esencial, es la de un Banco Agrícola, porque lo que en primer lugar necesita nuestra huerta es crédito.

Hoy, que todo lo que vale algo pude volverse dinero; que hay casas de préstamos para todas las fortunas, y para todas las prendas; no hay quien dé un duro al labrador sobre una cosecha.

JOSÉ MARTÍNEZ TORNEL.

X En la madrugada del dia 14 del actual, ocurrió el hundimiento de una casa en la villa de Yecla.

La circunstancia de hallarse dicha casa contigua á lo que habita el puesto de guardia civil, hizo que desde el primer momento de ocurrido el desplome y al escuchar los desgarradores lamentos que partían del interior de aquel edificio se precipitara toda la fuerza de tan benemerito guardia en socorro de quien tuvo dolorosos accidentes lo demandaba.

Al efecto y revisando todos los guardias abnegados y con desorecio de sus vidas comenzaron á levantar escobos, consiguiendo extraer al matrimeo que habitaba en la casa y que a consecuencia del desplome se hallaba sepultado entre las ruinas.

Sin de admitir los servicios que diariamente presta la fuerza del citado puesto, y por este hecho sabemos que se han dado las gracias á nombre de este ejército ademas de ponerlo en conocimiento del director general del ejército.

Con motivo de las nubeculaciones en armas que se creen existen, según los informes y datos estadísticos suministrados al Gobierno, ha enviado a los gobernadores civiles el Sr. Romero Robledo una circular en la que dispone que aquéllos señalen un plan prudente, dentro del cual todos los particulares que tengan en su poder armas, aunque estén reformadas, las entreguen inmediatamente, porque como el Ejército no las ha vendido, su posesión es ilegal.

Dicha circular se dará conocimiento también a los generales en jefe de los ejércitos, a los capitanes generales de distrito y al director de la guardia civil para que coadyuven al mejor resultado de disposición tan iportante.

Parece que la nueva estación que ha de construirse en Venta la Aceina ofrecerá

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. G. A. BAAYEDRA, RUE TAUTOUT, 55.

mejores condiciones á los viajeros que la que hace tres ó cuatro años incendiaron los carlistas. En la actualidad no existe abrigo alguno donde pueda refugiarse el pasajero en días lluviosos y el personal de la empresa tiene sus oficinas en un wigón. Las obras de la nueva estación principiarán en breve.

El Centro agrícola de Vilafreche del Pauades ha acordado celebrar cada seis meses una Exposición local, puramente agrícola, en la cual no solamente obtendrán premios los productos que lo merezcan, sino que también se adjudicarán premios á la virtud. Desearíamos que este acuerdo fuese unitario y mejorado en lo posible en nuestras poblaciones rurales, por quanto establece un noble estímulo en beneficio de los intereses de la agricultura.

Se ha publicado el tomo 6º de la importante obra de F. Laurent, titulada *Estudios sobre la historia de la humanidad*, traducida por Gavino Lizarra; dicho tomo comprende «El pontificado y el imperio». La forma es como las anteriores, en 4º, de mas de 500 páginas, y su precio en provincias, 30 re.

Está en prensa el tomo VII, que contiene «El feudalismo y la iglesia».

Se suscribe á esta obra en la administración de nuestro diario, calle de Zoco, núm. 5.

La Sociedad de Agricultura del Gard continua la serie de concursos especiales comenzada en 1875, con uno muy notable de segadores. Actualmente organiza otro especial de sembradores y distribuidores de abonos, que tendrá lugar en los alrededores de Nîmes del 1º al 15 del presente octubre hasta la fecha que se fijará ulteriormente.

Las recompensas serán como sigue:

Segadores.—Primer premio; medalla de oro y 300 francos; Segundo premio; medalla de plata y 200 francos.

Distribuidores de abonos.—Premio único; medalla de plata y 200 francos; Mención honorífica; medalla de bronce y 100 francos.

En núm. 61 del «Guia del Peluquero» que acaba de publicarse contiene lo que expresó el siguiente sumario:

Artistas célebres de la peluquería en Francia: Mad. Louise, por Mr. Andoque. —Un viaje a París, por A. —Cámaras Municipales de peluqueros de París: Extracto de la sesión verificada el 1.º de setiembre. —Correspondencia de París, por Mr. Buehard —Exposición del figurio iluminado: Peinados y postizos de Mr. de Bystrelot: peinados de teatro y peinado de despedida. —Concurso internacional de Bruselas. —Museo Águila. —Correspondencia general de la «Guia del Peluquero». —Anuncios.

Parece que hay ya conocimiento del dictamen del Jurado, compuesto de Consejeros de Agricultura y de Instrucción Pública, que debía resolver sobre los programas para la enseñanza agrícola presentados á concurso.

Tres han sido los aprobados, todos para la enseñanza superior, a saber:

Construcciones rurales, por don J. S. de Arce.

Agronomía, por D. Antonio Botija y Fajardo.

Industria rural, por D. Diego Pequeño. Los tres aprobados han correspondido á ilustrados ingenieros agrónomos, profesores de la Escuela superior de Agricultura.

De *Agricultura elemental* parece que había presentados nueve ó diez programas, de los cuales ninguno ha sido aprobado, por más que hay que admitir que hubo dictámenes de ponentes favorables á tres.

Dos países extranjeros solamente han enviado plantas á la Exposición de Filadelfia: Inglaterra y Bélgica. Las missiones belgas no son numerosas, y comprenden principalmente Azacca, que parecen haber resistido bien el viaje. En cuanto á Inglaterra, sus jardineros floristas han hecho maravillas: nótase sobre todo una muy bella colección de Rhododendros, que comprende más de cien variedades. El expositor, un florista del Surrey, ha reunido sus flores en un accesorio á la Galería de Horticultura, donde bajo una tienda ha dibujado calles y abierta parterres, sin olvidar ni aun los bancos para los visitantes.

Parece que la nueva estación que ha de construirse en Venta la Aceina ofrecerá

ahora que son tantas las reclamaciones sobre asuntos de las cédulas, creemos prestar un servicio al público recordando que está mandado que los interesados llenen el hueco de su nombre y apellido, dejando la fecha en blanco, y así se evitarán equivocaciones que pueden ser de trascendencia.

Acaba de darse á luz un nuevo libro, el primero acaso que se ha publicado en España sobre la molienda, y sobre todo este servicio á la acreditada casa editorial de la viuda é hijos de Cuesta. Titulado *Manual del Molinero, ó guía práctica de la conservación y almacenaje de los granos y conservación de estos en harinas*, por G. Girou.

La utilidad de la serie de manuales que la casa de Cuesta viene publicando es indudable, pero ninguno acaso tiene tanta importancia como el último que acabamos de mencionar. Escrito con la claridad y sencillez que convienen á tales obras requieren, ilustrado el texto con buenos grabados, que le hacen mas comprensible, el *Manual del Molinero* contiene cuantos datos prácticos y científicos puede apetecer el que intente dedicarse á esta industria: la clasificación de los diferentes granos destinados á la molienda y reglas para su conocimiento y adquisición, sistemas diversos empleados para conservarlos, descripción de las máquinas, y especialmente de los motores hidráulicos; ideas sobre los motores de fuerza animada, molinos de viento y máquinas de vapor, y por último, instrucciones sobre todo lo concerniente á la molienda. Dos apéndices referentes á la higiene del molinero y á los precios de objetos y máquinas suyos en la molinería completan este interesante libro, que recomendamos encarecidamente á nuestros lectores.

Hemos recibido el número 19 de la interesante revista de Madrid, las «Crónicas de la Agricultura Española», que contiene el siguiente sumario:

Artículos.—Nuestra marcha futura.—Crónica agrícola.—Los productos de corcho y los fabricantes de tapones.—Correspondencia de Filadelfia.—Exposición universal de París, en 1878.—El reglamento de los amillamientos.—Los programas para la enseñanza agrícola.—Los farragos fermentados.—Zootenia.—Mejora de razas.—Máquina rozadora de céspedes.—Necesidad de un código rural.—Noticias varias.—Exposición permanente de productos españoles en Amberes.—Contabilidad rural.—Exposición agrícola.—Fábricas de pollos.—Concurso.—Buen pesamiento.—Exposición internacional de productos de la lechería.—Cerdos en los Estados Unidos—Arbolado.—Cáritas de pájaros.—Exposición vinícola.—Raíz sin fin.—Poiquilumon anfibium.—Nuevo libro titulado *Manual del molinero*.—Revista comercial.—Mercados extranjeros.—Mercados nacionales.—Precios corrientes durante la segunda quincena de setiembre.

Grabado.—Máquina rozadora de céspedes.

Administración: plaza de Progreso, 14, Madrid.

En una correspondencia de París que publica el «Guia del Peluquero» leemos lo que sigue:

Una cruzada contra los cabelleros postizos ha comenzado en diferentes diarios de París. ¡No más cabelleros postizos! Tal es el grito que resonó, pero seguidamente este grito se halle eco. Piden, no solamente la desaparición de los cabelleros postizos, sino que aconsejan á las señoras se corten sus cabellos naturales á la Titus (1). Los peluqueros de París protestan energicamente contra este atentado al buen gusto, pero esto no es suficiente; es necesario que los peluqueros españoles y los de todos los países se pongan en guardia contra las falsas novedades, que no podrían ser admitidas seriamente por los señores, pero que de adoptarse, causarían un perjuicio considerable á los peluqueros, retrayéndoles seguramente el ramo más importante de su comercio, al menos para el mayor número de ellos.

Como una prueba de lo poco que pueden los esfuerzos hechos últimamente por los partidarios de los cabelleros cortos y rizados, podemos asegurar que en París no se han visto diez señoras con los cabellos en esta forma. Estamos seguros que las señoras intelligentes y las más elegantes, seguirán llevando peinados altos y bajos que les sientan bien.

(1) Forma romana, este es, cabellos cortos y rizados.

tan bien, y llevando cabellos postizos cuando sea necesario, con los que están encantados, y así preservar sus cabellos naturales cuando son dirigidos por una mano inteligente.

La ciencia ha demostrado de un modo irrefutable que los cabellos postizos que se quitan durante algunas horas de la noche, y que, por consiguiente, no permanecen en la cabeza sin una pequeña parte del día, no pueden en modo alguno ser perjudiciales á la salud ni causar la sordera, si los mismos están bien confeccionados. Por todo esto, dudamos mucho que, no obstante los consejos que los dan los periodistas (por falta de asuntos más importantes de que ocuparse tal vez), las señoras contentan jamás en hacer el sacrificio de su más importante adorno, bajo el pretexto de conservar sus cabellos. ¡Singular manejo de conservarlos sería este!

Es curioso á las pretendidas querellas que los cabelleros postizos hacen nacer en los matrimonios, anuncianadas siempre con la malicia de, según dicen... parece ser... etc., etc., no es nada mas que una sencilla broma; porque todo el mundo sabe que los hombres están bastante acostumbrados a ver á las señoras con cabellos postizos y ninguno ha pensado en rebelarse contra este hábito, que ha pasado, puede decirse, a las costumbres, y que durará largo tiempo si los pequeños comprenden sus intenciones.

SECCIÓN OFICIAL.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL

DE MURCIA.

Quintas.

Se hace saber: Que en el Boletín oficial que corresponde al dia 11 del corriente, aparece inserta una circular del Sr. Gobernador civil de la provincia, que dice así:

ventas con la Administración de Hacienda pública y no obstante los buenos duros y la laudable intervención del jefe económico señor Caramés. Mucho sentimos queas como de al comercio con conferencias infinitas y que consuman instructivamente el tiempo en virtud de establecer previamente bases inceptibles por los contribuyentes.

Por la diputación provincial de Valadolid se han abonado los gastos ocasionados por el lamentable siniestro de Urueña, 1866, en 944 pesetas 40 céntimos de idem que se empleó en los primeros.

Para las desgracias como se han ocasionado, la cantidad no puede ser más exigua.

Una carta de Valls que publica *El Diario de Reus* hace las siguientes declaraciones acerca de los sucesos que allí han ocurrido con motivo de los consumos:

Sentiríamos que tan jardín coliseo tuviera cercar sus puertas.

Con mucha extensión ancho en el teatro Martín un saqueo titulado *Bateo* original y en verso de don Eduardo Navarro González.

La ejecución fue esmerada por todos los actores que tomaron parte en la obra.

La sociedad lirico-dramática Talla, reanudara el dia 23 del actual sus acostumbradas sedes de la ciudad de la cuarta temporada, poniendo en escena *El tercero en discordia*, del inmortal Bretón de los Herreros, y la zarzuela *Dos tristes en seco*, desempeñadas ambas por los individuos del circuito dramático de dicha sociedad. En los intermedios se ejecutarán escogidas piezas de canto.

Los efectos dominantes en la semana anterior, según *El Siglo Moderno*, han presentado una marcha variable, en la que se han hecho notar principalmente los efectos reumáticos, febres, las catarras de igual carácter; también han dominado, aunque no de una manera atentada, las afeciones catarrales del aparato respiratorio con localización faríngea, bronquial o pleurítica. Las neumonías y las bronquitis capilares se han presentado en pequeño número y con marcha franca y fácil a los tratamientos apropiados.

En el Bolsín quedó noche el consolidado interior a 12'32 1/2 a fin de mes.

Este madrugado se hallaba retrasado el servicio telegráfico de las líneas de Cataluña y Portugal.

El gobernador civil de la provincia de Badajoz, que estaba en Andalucía en uso de licencia, ha vuelto á hacerse cargo ayer del mando de la provincia.

Por la línea del Norte salieron ayer los señores marqués de Mesa, gentil-hombre de S. M., y el marqués de Cárdenas.

Ayer llegaron en el tren del Norte los señores marqués de Ahumada, general Recina, brigadier Fernández Fajardo, teniente alcalde del distrito de la villa italiana señor Chavarría.

Los señores Danvila, Villalva y Santos, asistirán a la Exposición provincial de Guadalajara, correspondiendo á la invitación que les ha hecho la comisión organizadora de aquél concurso.

Algunos hombres importantes del partido moderado que figuraban en la conciliación, han recibido una carta del señor marqués de Orozco consultando sus opiniones acerca de un asunto político trascendental.

A la una de la noche estaba aún muy concierto la casa del señor Segasta, de los amigos que acudieron a visitarlo.

Mañana saldrán de Ceuta 90 deportados que regresan á sus casas.

A las diez de la mañana fué robada ayer la habitación de don Carlos Jaurádi, calle de Lázaro, n.º 5, cuarto segundo, en ocasión de hallarse aquél fuera de su casa. Los ladrones, que no fueron habidos, se llevaron algunas copas y alhajas, fracturando algunos muebles.

El juzgado de guardia, intervino ayer en la práctica de diligencias por tres robos efectuados en el mismo día: el uno en la calle de Lázaro, de que en otro lugar dieron cuenta; otro en la plaza de Oriente, n.º 6, cuarto cuarto, consistente en algunas alhajas y varios billetes de Banco, producto de la paga que como pensionista recibaba de Cobat la inquilina, y el otro en la calle de la Palma, número 10, donde se cometió un robo.

Irregular es el aspecto que presenta la agricultura en esta estación, pues mientras se multiplican los quejas de la sequía, en otros han caído copiosas lluvias, degenerando en temporalmente las cosechas en algunas comarcas, como la de Valencia, donde han producido sensibles desgracias. Estas lluvias han beneficiado las zonas donde venían atravesadas, merced á lo cual se obtendrá una riqueza española. La vendimia está en marcha en toda la Península y por término medio los rendimientos son escasos, sobre todo en los principales puntos productores, si bien que la mitad de la cantidad que se cosecha por la mejor calidad. Las labores de la cosecha han comenzado también en algunas zonas generalmente en buenas condiciones. La animación crece en los mercados de los trabajos fabriles que han tomado un visto desusado. El tráfico aumenta, y la exportación promete este año ser considerable.

La adhesión crece de dia en dia en la plaza de Madrid, teniendo muchos arribados y salidas de la misma. Los precios de estos frutos han bajado en escala, y el otra por elegantes y lujosas figuras automáticas, con una propiedad y precios sorprendentes.

El público que llenaba todas las localidades del nuevo teatro Mariano, aplaudió la magnífica marcha y desfile del acto tercero.

del drama, llamando á la escena al director señor Codazzi, y en el baile fueron también aplaudidos todos los cuadros, causando una sorpresa la admirable primera pareja del cuerpo automático coreográfico.

Asimismo la empresa una buena temporada si continúa haciendo al público no vededale que las que eligió para la inauguración su teatro.

Como presuntamente han tenido muy extenso el desgraciado teatro de Apolo, y es éste ciertamente, pero si pudiera hacerlo creer que allí no se gocía de comodidades que se toman pulmonías y de ahí el retrato.

En Reus hay gran actividad comercial,

siendo muy importante la exportación de aguardientes y vinos para América. Mucha animación en las fábricas.

La cosecha de yerbas y aluvias ha sido

muy abundante en la parte Norte de Cataluña y de la uva hay excelentes noticias, tanto de la parte de la Conca de Tremp como de la ribera del Segre. En el llano de Urgel han sufrido mucho las judías, uvas y círculos de la sequía.

Buenas condiciones, por las copiosas lluvias que han caído, reanimando el ánimo abatido de los labradores. En aquel país abundan los robos, y es preciso que la autoridad tome series medidas para contener un mal que amenaza tomar proporciones.

La cosecha de uvas es buena en Villafranca del Vierzo, pero inferior la calidad del vino á causa del agua. Siguió el tiempo lluvioso.

Los precios al detalle son los siguientes:

ALICANTE 43.—Azúcar blanca superior florete de 38 1/2 rs. arroba v.; id. regular á bueno de 58 á 60.

Biquebrado superiore de 66 á 87; id. regular de 54 á 58 id.; bajos de 47 á 50; id. de peninsulares bl. de 50 á 53 id. c. id. id. que. 2 de 42 á 48 id.

Acetí de pais de 70 á 74 id. v.; id. de Andalucía de 64 á 66 id.

Ajós del pais de 16 á 30.

Aguardiente de caña 20 g.; de 160 á 898 reales pipa; id. espíritu de 35 id. de 20 á 70 reales cántaro.

Espíritu de 400 á 448 lb. cast.

Almendra comu 1 de 705 á 765 arg. 40 ar.; id. fino de 101 á 102; id. pestanita de 102 á 103; id. molin. blanqueta de 22 á 24 barrilla; id. formigueta de 20 á 24.

Abrumadas según clase de 44 á 45.

Bacalao ing. g. cur. de 104 á 140 quintal.

Cacao caracas b. s. libra, 16 1/2 á 7 1/2; idem

Guisano id. 5 1/2 á 6 1/2; id. Garúpano, idem;

Cubano, 11 1/2 á 14 1/2; id. Guayaq. segun

clase, id. 4 1/2 á 5 1/2; Café Puerto-Rico,

quintal 58 á 60; Canelas de Ceilán, libra de 12

onzas, 13 á 15; id. de Manila, id. 4 1/2 á 2 1/2;

Clavo de especia, id. 6 1/2 á 6 5/8; Cominos

del pais, arroba v. 32 á 34; id. de la Mancha,

C. b. del pais, cahiz 8 á 86.

Esparto, quintal 29 á 30.

Harinas: de Zaragoza de primera y segunda

arba. v. 42 á 22; id. del pais, de primera, de

17 á 21.

Higos secos neg. quintal, 44 á 45.

Pimentón molido, arch. v., de 34 á 39; pi-

menta negra, id. 12, de 91 á 93; petróleo,

late, de 39 á 49; regaliza del pais, quintal, 31

á 32; id. de la Mancha, id. sarda, de Gese-

gún el arb., de 42 á 48; id. de Vivero; id., de

20 á 24; id. de Ayamonte, id. tinto cañadil

de la Mancha, fanega, de 46 á 48; id. jaiba, de

46 á 48; id. fuerte id. de 44 á 54; trigo ex-

tranjero, id. de 9 á 10.

Vino seco, cántaro, de 7 á 10; id. dulce, q. de 8 á 10.

ASTORGA 14 de Octubre.—Trigo de 29 á

30 rs. fanega; centeno de 19 á 20; cebada de

46 á 47.

Garbanzos de 80 á 90.

CORDOBA 13 de Octubre.—Trigo de 39 á

43 rs. fanega; cebada de 45 á 46; habas de 26

á 30.

Garbanzos de 60 á 400.

Escarpa de 40 á 42.

Aceite en los molinos á 19; id. en la ciudad de

61 á 62.

Carne de vaca á 46; id. de cabra á 36.

MALAGA 13 de Octubre.—Pasta: Los pre-

cios más corrientes han sido: De primera de

70 á 75 rs. caja; de segunda de 60 á 65; de

tercera de 45 á 50; de cuarta de 35 á 40; de

quinta de 30; mejor que corriente á 24; idem

mas bajo á 22; scombrado á 10; grano á 21;

corriente á 19; b. en 46 1/2.

Higos: En las pueras se pagan los panetones á 6 rs. arroba; los blancos á 8, y los ver-

dejos á 9.

En la plaza se venden los primeros á 8 rs.

sabados; los segundos á 70, y los terceros á 44.

Aguardientes: Cataluña 30 g. de 85 á 86 du-

ros pipa jerezana; valenciano de 9 á 95;

anisado de 25 á 34 rs. arroba; extranjero de

40 de 62 á 67.

Vinos: blanco seco de la hoja, de 24 á 23

roble arroba; id. duce de 23 á 30; color

dulces de 32 á 34; añej. de 40 á 500.

Almendras: Han empadado á llegar algunas

partidas de la molin. de Ibiza, que se colocan

de 68 á 70 rs. fanega.

Harinas: primera clase á 19 rs. la arroba;

idem segunda a 16 1/2 id. id. id. tercera a

14 1/2 id. id. Minot (Francia) á 18 1/2 idem

idem; C. O. S. á 16 id. id.

Jabón duro á 33 pesetas el quintal; idem

blando á 26 id. id.; barrilla á 5 id. id. ea

Terragona.

Pan de primera á 19 rs. arb.

Yerro á 22 cuartos quintal; cal á 3 rs. id.

Carnero a 7'25 rs. kilo; vaca a 7 id. id.

Carbon mineral de 9 á 10 rs. quintal.

Hierro para fundición, de 23 á 24 1/2 id. flas-

jas para pipería, de 72 á 73 id. id.

Trigos del país de primera clase, á 22 pe-

setas el quintal; id. de segunda, 10 id. id.

id. de color, á 5 id. id.

Algarrobas, á 5 1/2 id. id.

Lana del país, á 18 duros; seca; Aragón fi-

na, á 19 id. id.; id. colchonera, á 17 1/2 id. id.

Lavanda aragonesa, 7 duros la arroba; id.

burda, á 5 3/4 id. id.; guano del Perú á 70

reales arroba.

Equivalencias: la pipa jerezana equivale á

3160 litros.

La pipa catalana id. 466 1/2; id. portuguesa

id. 316'80; la carga de vino id. 11

duros 42 1/2; id. de aguardiente á 160; el bar-

rill indiano equivale á 72'20; el saco de 5 ar-

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un día a 10 céntimos de peso la línea; por 2 a 8; por 3 a 6; por 4 en adelante a 5; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contará por el espacio que ocupen.—Toda inserción en la primera página, excepto los comunicados, se cobra a doble precio que en la de anuncios.—La linea de comunicados desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscriptores de más de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

ANUNCIOS.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Lucas evan-
gelista, y s. Justo y s. Ateneadero mrs
Jubilee.—Está mañana en la iglesia
de las religiosas de Sta. Clara y en la
de las S. Antonia.

Sección mercantil.

CARNES.

Reses muertas para hoy y sus precios.		
2 Terneras.	4 30	cltos lib.
2 Vacas.	4 30	"
12 Cabritos.	4 24	"
5 Chotos.	4 20	"
12 Machos.	4 20	"
16 Cabras.	4 17	20 "
2 Corderos.	4 20	"
2 Burros.	4 "	"
2 Carneros.	4 "	"
1 Oveja.	4 20	"

GERDOS.

Magra.		
Tocino fresco.	4 24	"
Id. salado.	4 26	"
Morcilla.	4 20	"
Butifarra.	4 28	"
Longaniza.	4 42	"

PESCADERIA.

Clases y precios del pescado vendido hoy.		
Mujol.	de 10 a 12	ctos. lib.

Comunicaciones.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MURCIA.

Nota de las horas de entrada y salida de los correos en esta administración principal.

CORREOS.

ENTRADAS SALIDAS

Línea de Madrid.	11 30 m.	2 30 t.
— de Cartagena.	8 30 t.	2 30 m.
— Id. 8 0.	12 30 n.	10 30 m.
— Lorca y		
— Almería.	9 40 m.	12 30
— Alicante.	8 30 n.	12 30 t.

El despacho de reja estará abierto desde las nueve de la mañana, hasta las dos de la tarde, y desde las tres á las cuatro de la misma.

Para entregar papel del Estado y hacer reclamaciones de certificados, desde las nueve de la mañana á una de la tarde.

Se certifican las cartas y pliegos, como igualmente impresos y otras, en la misma de certificados de esta administración, de las nueve de la mañana á las dos de la tarde, y desde las cuatro á cuatro y media de la misma para Alcaute.

Se recogen las cartas el buzón de esta administración, media hora antes de la salida de cada expedición, y en los estancos una hora antes.

Murcia 27 de setiembre de 1875.

—Miguel G. de Cisneros.

ANUNCIOS.

AMA DE CRIA.
de 22 años de edad, leche de un mes.
Calle de S. Antolín, casa sin número.

SIRVIENTE
Ya para el servicio interior, ya para la compra, ó para tartanero, deseas colo-
carse Juan Zamora Galinsoga, que vive
en Santomera, en el barrio Seco.
P — 8 — 8

Baños termales de Fortuna, á 48° centígrados.

En el presente año encontrarán los que acuden á tomar estas salutíferas aguas grandes mejoras en el establecimiento una magnífica fonda y muy comodas casas.

INYECION ROSA.

La más suave y eficaz de cuanta se conocen para curar toda clase de flujos que provengan del aparato gineco-urinario de ambos sexos.

CERATO DIVINO.

Cura en cuatro días las grietas de los pechos, que tanto molestan á las señoras.

Depósito central: Madrid, Meson de Paredes, 9, principal.—Provincias: Murcia, farmacia de Martínez.—Cartagena, droguería de Rizo.—Lorca, idem Martínez Viñegla.

Almanaque para 1877

á peseta.

Almanaque del Diluvio.
— del Gran Mundo.
— Hispano-Americanico.
— Diabólico.
— de la Risa.
— festivo.
— de los Chistes.
— del Huracan.
— del Tío Camandula.
— de la Alegria.
Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

GRAN BARATO

DE

DEVOCIONARIOS CON SEMANA SANTA

Rucologio romano, sus precios

44.50, 56.65, 80 y 150 rs.

Diamante de la religion, á 18 y

34 rs.

Diamante d. l Paraíso, á 24,

28, 38, 60, 70 y 86.

El ángel conductor de la infan-

cia, para niños, á 14 y 16 rs.

El obelisco del cristiano, para

niños, á 5 y 12 rs.

Pasionaria de la cruz, á 5, 8 y

10 rs.

Guia del cristiano, propia para

vistas extensas, á 24, 28 y 36 rs.

Semana Santa, á 10, 12 y 18 rs.

Camino recto del cielo, á 5 rs.

Catecismo explicado, á 6 rs.

Del divino amor, á 6 rs.

Documentos para tranquilizar

las almas, á 4 medio rs.

Imitacion as Cristo, á 7 rs.

Despertador eclesiastico, á 5 rs.

Visitas al Santissimo, á 4 y me-

diares.

Pratado de la alegría del alma,

á 6 rs.

El alma desolada, á 4 rs.

Y otras obras religiosas, como

el Año cristiano, La sagrada Bi-

blia, La tierra santa, Vida de la

Virgen, folletos y novelas morales

y religiosas.

Las encuadernaciones son en

te, pasta, talla etc., terciopelo,

chirigüa, búfalo, gotta y piel de

Buena.

á 4 y medio rs.

Imitacion as Cristo, á 7 rs.

Despertador eclesiastico, á 5 rs.

Visitas al Santissimo, á 4 y me-

diares.

Pratado de la alegría del alma,

á 6 rs.

El alma desolada, á 4 rs.

Y otras obras religiosas, como

el Año cristiano, La sagrada Bi-

blia, La tierra santa, Vida de la

Virgen, folletos y novelas morales

y religiosas.

Las encuadernaciones son en

te, pasta, talla etc., terciopelo,

chirigüa, búfalo, gotta y piel de

Buena.

Antigua es la nombradía de estos Cafés y Tés, habiendo sido

esta Compañía la primera que presentó en sus establecimientos los

abundantes y delicados surtidos que hacían falta en esta capital.

Estos Cafés proporcionan al consumidor una grande y positiva

economía en el gasto, por el aumento de fuerza y aroma que

resultan de las clases selectas de Cafés en verde que se emplean y

del método especial de tostado que importó á España la Compa-

nía en el año 1854, introduciendo á la vez los adelantos modernos

en la fabricación del Chocolate, elevándola así á la altura de

una importante industria.

En cada uno de estos ramos, un maes-

tro muy entendido tiene la dirección de las operaciones, lo que

es por cierto la mejor garantía del escrupuloso esmero con que

se ejecutan, así como de la invariabilidad de las clases, condi-

ciones esencialísimas para la satisfacción del consumidor.

A los que nunca hayan probado los Cafés y Tés de la Compa-

ñía Colonial, se les invita á que los comparen con otros cualesquier

que sean, y por el resultado verán si merecen estos productos

la marcada preferencia que se les concede hace catorce años.

Hasta ahora los mismos consumidores, altamente satisfechos, los

han ponderado más eficazmente de lo que hubiera podido hacerlo

la Compañía con sus anuncios.

Son cinco las clases de Café que se encuentran siempre recién tostadas a la disposición del público en los establecimientos de la

Compañía, en paquetitos de 4 y 8 onzas, forrados de estano para

su mejor conservación.

Los Tés negros, verdes y mezclados, forman un surtido de treinta

clases, desde 20 rs. hasta 72.

Los Establecimientos de la Compañía están provistos de toda

clase de cajas, cafeteras y teteras para conservar ó preparar el

Té y Café.

Depósito general y oficina en Madrid, calle Mayor, 18 y 20.

ESPECIALIDADES

PARA EL CABELO

y barba

ESPECIALIDADES

para el rostro y

manos.